



“No hay Estado de excepción ni militarización”

**SALVADOR CORONA
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**

—nacion@eluniversal.com.mx

Al asegurar que no hay Estado de excepción ni militarización, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, señaló que van a seguir los tiempos de hazañas pacíficas del pueblo y sus Fuerzas Armadas.

En el Campo Marte, donde fueron desplegados cientos de elementos de las Fuerzas Armadas y Guardia Nacional, Claudia Sheinbaum hizo un pase de lista de los elementos de seguridad a bordo de un vehículo militar en compañía de los titulares de la Secretaría de la Defensa Nacional y la Secretaría de Marina, Ricardo Trevilla Trejo y Raymundo Pedro Morales Ángeles, de manera respectiva.

En su discurso, Sheinbaum dijo que es la comandante suprema de las Fuerzas Armadas y que fue electa por voto popular, por lo que es una civil y que ello significa que “honrosa y lealmente” las Fuerzas Armadas siempre han obedecido al mando civil como establece la Constitución.

Destacó que la Guardia Nacio-

nal pasó a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para garantizar la seguridad y se refirió a los que critican la medida al argumentar que es una militarización, lo que es totalmente falso. “En nuestro país no hay Estado de excepción, no hay violaciones a los derechos humanos; lo que hay es más democracia, más libertades y Estado de derecho”, aseguró en la ceremonia de salutación, en la cual integrantes del Ejército Mexicano, Fuerza Aérea Mexicana, Armada de México y Guardia Nacional realizaron el saludo militar que significa “la más grande muestra de respeto, subordinación y lealtad a la Presidenta”.

Por lo anterior, la titular del Ejecutivo adelantó que seguirá convocando a los elementos del Ejército y de la Guardia Nacional para que apoyen en la construcción de grandes proyectos estratégicos de su administración, como los trenes de pasajeros y puertos en el país.

Agregó: “Son y van a seguir siendo los tiempos de hazañas pacíficas del pueblo de México y sus Fuerzas Armadas”.

Con el rayo del sol del mediodía, que provocó el desmayo de algunos uniformados, la Mandataria señaló que los miembros del Ejército deben tener la certeza de que su origen es humanista. “Por el profundo respeto que tengo a nuestras Fuerzas Armadas, nunca emitiré orden alguna que vulnere el orden constitucional por los derechos humanos del pueblo mexicano”, dijo.

Recordó que es la primera vez que México tiene una mujer presidenta y por tanto una comandante suprema de las Fuerzas Armadas, y que ello refleja “la profunda transformación que está viviendo nuestro país”, al señalar que en la historia ha habido cuatro transformaciones.

“Las Fuerzas Armadas también han visto más mujeres participar en todos los ámbitos y estoy segura de que seguirán. Las mujeres tenemos capacidad, voluntad y no somos menos que los hombres”, aseveró.

Sheinbaum Pardo señaló que en el Congreso de la Unión ya hay una reforma para garantizar que el salario mínimo de maestros de educación básica, médicos, enfer-



meras, soldados, marinos y efectivos de la Guardia Nacional sea equivalente de manera progresiva al sueldo promedio del Instituto Mexicano del Seguro Social.

“Haremos además, juntos, cosas extraordinarias, porque estamos viviendo tiempos virtuosos, con Fuerzas Armadas humanistas, visionarias y ejemplares. ¡Que vivan las Fuerzas Armadas!”, aseveró.

Para concluir el acto se realizó un desfile de honor por parte del Ejército, Marina, Fuerza Aérea y Guardia Nacional. ●

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO
 Presidenta de México

“En nuestro país no hay Estado de excepción, no hay violaciones a los derechos humanos, lo que hay es más democracia, más libertades y Estado de derecho”

“Por el profundo respeto que tengo a nuestras Fuerzas Armadas, nunca emitiré orden alguna que vulnere el orden constitucional por los derechos humanos del pueblo mexicano (...) Haremos además, juntos, cosas extraordinarias”



En nuestro país no hay Estado de excepción, no hay violaciones a los derechos humanos; lo que hay es más democracia, más libertades y Estado de derecho, dijo la Mandataria.